



**Tite en su maltrecha vivienda, totalmente marginado por las autoridades**

## Despilfarros y chapucerías

Página 2

## ¿Quién elige y quien decide?

Página 3

## Seis años después del ciclón

Página 7

## Concierto de Silvio Rodríguez genera daños en barrio marginal

**A**rtemisa. Se disparan las enfermedades respiratorias en niños y ancianos, en un barrio marginal del reparto San Antonio conocido como "Llega y Pon", consecuencia de la irresponsable construcción de un terraplén de material inadecuado, que genera nubes de polvo blanco. El objetivo de la vía, ofrecer acceso a la caravana de autos que acompañan al cantautor Silvio Rodríguez, en su gira por los barrios marginales. Hoy, la atmósfera es irrespirable en el lugar. Sin medir las consecuencias y sin contar con el juicio de la comunidad, las autoridades de Artemisa, emprender la labor de mejorar el camino; pero con el material equivocado. Según la opinión de muchos habitantes, hubieran cambiado el concierto por su

antiguo camino de tierra y piedra, pues ahora es difícil respirar dentro de sus casas. Además, de que todo se llena de polvo blanco. Hasta los llamados combatientes están insultados. Tal es el caso, de un anciano que ostenta esa categoría y hermano de un dirigente. El hombre está operado de la tráquea y padece de insuficiencia renal. En similar situación se encuentra Rosalía Santa Cruz, asmática crónica, la cual alega que fueron engañados y preferían su terraplén de piedra. "Los más pequeños se pasan el día tosiendo; parece que la mayoría también heredó asma crónica", concluyó la señora.

Roberto Arango Santiesteban lleva más de 40 años viviendo en esta co-

munidad y no comprende quien tomó semejante decisión. La gente le pregunta a la futura delegada, ella responde, que no tiene conocimiento de la situación. "Afectados estamos todos. Hay que esperar que salga electa para darle respuesta al pueblo", dijo la interpelada.

"Mi papá se traga a diario 3 vagones de polvo y no tienen en cuenta su estado de salud ni de combatiente. Lo que tienen que hacer es raspar todo ese polvo, que no les costó nada porque lo sacaron de la cantera de Artemisa. Resolvieron su problema y nos dejaron otro más grande", palabras de Amarilis Cruz, hija del anciano combatiente.

Por: Dolores Eleine Muñiz Cabrera



**"Ni el que tiene un derecho, tiene con él, el de violar el ajeno para mantener el suyo; ni el que se ve dueño de una fuerza debe abusar de ella".**

**José Martí**



## Baile de máscaras

Hace un tiempo atrás, cuando no importaba la apreciación de la barbarie, era secreto para los trabajadores saber el monto de una inversión pública. En la actualidad, bajo la presión social y la sensación de que el tiempo se agota, puedes encontrar un cartel en plena obra que brinde una explicación del costo, fecha de inicio y terminación de los trabajos. Sin embargo, la mayoría de los cubanos, en nuestro caso los Artemiseños, se muestran escépticos frente a estas señales de supuesta transparencia. ¿Habrá que tapar algo? No hay miembro de una familia que esté ajeno al imparable desvío de recursos, cuando se trata de la ejecución de obras sociales.

Al parecer y debido a la crisis económica, en este baile de máscaras participan muchos rostros aparentemente desconocidos. El obrero, al cual no le alcanza el salario para mal alimentar a su familia, sólo es el eslabón más visible de la cadena de apropiaciones indebidas. Aquí nadie es bobo, menos cuando los eventos se realizan en presencia de la masa trabajadora. Camiones cargados con materiales de construcción, que se extraen de un lugar para priorizar la

terminación de otra edificación; pero nunca llegan a su destino. Y a esa secuencia de facturas y decisiones el obrero común no tiene acceso.

Para el artemiseño de todos los días, basta un paseo por la inconclusa reconstrucción de la Avenida 40, vía que atraviesa la carretera central. No hay que ir con una lupa, a kilómetros de distancia podemos percatarnos del pésimo estado del acabado. A simple vista se descubre la escasez de cemento en las mezclas utilizadas. Como hoja de plátano seco se descascara la acera colindante a dicha avenida y apenas tiene pocos meses de terminada. El proceso es espontáneo y a la vista de todos.

¿No duele a los dirigentes de la zona la impunidad ante la chapucería y el robo de recursos? ¿No perciben que tales prácticas laceran los cimientos de la sociedad que dicen representar y que el barco hace agua? O..., quizás, en este baile de máscaras, la apatía sea la pareja ideal. Esa muchacha perezosa que espera a la entrada de salón de baile; y que ya rompe corazones en más de un sector encumbrado.



**Adalberto Blanco Abreu ( peligro )**  
Periodista ciudadano

## Despilfarros y chapucerías

**Artemisa.** La inestabilidad en la toma de decisiones, surgidas desde los Gobiernos de turno, ha privado de boulevard a la ciudad capital de la provincia. Varios cambios desacertados en la ubicación, sin tener presente el objeto social de la instalación, han traído derroche de recursos y chapucerías. De un lugar, lo arrancan una y otra vez, con la intención de fabricarlo en otra zona, finalmente lo devuelven al antiguo sitio. Sin dejar de mencionar la sensación de ingobernabilidad que generan estas arbitrariedades.

La sede original y natural estaba en la Calle 50, desde 27 a la 33. El Gobierno, ante la perplejidad de la comunidad, comienza por arrancar las mesetas con plantas sembradas en su interior y que adornaban el entorno. Acto seguido, desaparece y en las ideas locas de otro dirigente de turno, aparece una maqueta del nuevo proyecto en otro sitio. Para esto, no valoraron un requisito indispensable: el lugar debe

ser una zona de comercio; y donde pretendían construirlo, no existía ni tan siquiera un mercado.

Cuando se percataron del error, ya el mal estaba hecho. No sólo la tradición respaldaba el antiguo lugar del boulevard. Allí, hay comercios de todos tipos y que ofertan sus productos en ambas monedas, las oficinas de la telefonía, el llamado Rumbo, el Dinos Pizzas, la chocolatería y se brindan servicios de otra índole. Ahora, hay que darle

vuelta atrás a todo aquello, con el consiguiente gasto de recursos sin que nadie pague por el error.

“Se supone que los Gobiernos deben ayudar en la construcción de los pueblos no en su destrucción; y lo único que han hecho es lo contrario. En cambio, sus casas si se pueden construir, por cierto, bastante lujosas y costosas. ¿Cuándo nos tocarán dirigentes que se preocupen por el pueblo y vean las cosas que de verdad nos afectan?”, opinión de una ciudadana en la calle.



**Trabajos de reconstrucción del alcantarillado, donde se construirá el boulevard**



## ¿Quién elige y quien decide?

Por: **Infallible Perdiguero \***

¿Quien eligió dividir la provincia de la Habana?

Los encomendados a dividir lo hacen invariablemente y por supuesto no necesariamente a través de los votos. Dividir es fácil cuando el poder ejecutivo e informativo está monopolizado por un mismo grupo.

Examinemos un actual ejemplo de las consecuencias históricas de tal manipulación de poder.

En 1810 se dio autorización a la construcción de un hospital en la antigua villa de Guanajay, a través de El gobernador de la Isla, Salvador de Muro y Salazar, marqués de Someruelos. Petición ponderada por el obispo Juan José Díaz de Espada preocupado por la salud de un área que abarcaba más allá de las fronteras actuales de Pinar del Río. Se utilizaron fondos del obispo, un por ciento de rentas de la parroquia y ofertas voluntarias. En 1814 fue inaugurado con el nombre de La caridad, justo el 9 de octubre. En febrero de 1814 eran atendidos en él, los vecinos pobres en el horario de la mañana por el Dr. José María Dau; simultaneaba él varias disciplinas, Medicina, Agronomía y ambas con el periodismo (que gran libertad de expresión, en todos los sentidos). En 1862 se encontraba al frente del Hospital el Dr. Emilio Villa Verde, hermano del autor de Cecilia Valdez, cuatro años más tarde se responsabilizó el asturiano Pedro Arrechaga. En 1892 se autorizó su traslado al inmueble de antiguo cuartel de San Carlos donde se amplió el reducido número de camas, pudiendo dividirlo en salas de hombres y mujeres. En los años 40 el hospital fue dirigido por el Dr. Manuel Mazpule Fernández, contaba con tres médicos y asentaban al servicio todo su talento y hasta medicamentos necesarios al servicio de los pacientes (Nuevamente prevalece libertad de expresión y elección). En 1952 el alcalde, cercano a Batista, en compañía del Director Dr. Manuel Vicente Rodríguez Crespo realizaron gestiones ante la primera dama (Existía una primera dama) para concluir su gestión con la construcción del nuevo hospital el 30 de junio de 1954. En 1959, al triunfo de la revolución tomó el nombre de un asaltante del Moncada. En 1980 se realizaron remodelaciones, en el 82 se incorporó la docencia. En la década de los 90 se realizaron esfuerzos por acercar servicios médicos de calidad a la población, ya en el 2003 el hospital contaba con 70 médicos, 184 enfermeros y seis técnicos de la salud. Además disfrutaba de poseer 166 camas repartidas entre los servicios de pediatría, medicina interna, cirugía y ginecología. Se sumaron además servicios de Ortopedia, Reumatología, Radiología, Anestesia, Anatomía Patológica, Epidemiología, Laboratorio Clínico, Microbiología, Medicina natural y tradicional, Hematología, Neumología, Geriátrica, Cardiología, Otorrinolaringología, Neonatología y Cirugía General.

Dura fue y es la batalla llevada a cabo tanto por pobladores de toda el área, que incluye a la insatisfecha población de Bauta, Mariel, Artemisa, Caimito, San Antonio y el Propio Guanajay por evitar fuera expropiado de este privilegiado y estratégico territorio dicho hospital, por ser punto de encuentro de todas las vías confluentes de transporte y geografía. También por los trabajadores del área de salud de toda la nueva y reducida provincia se han opuesto enérgicamente.

¿Qué respondió su último director, Ernesto Joaquín Laurerio Gonzalez de lo que fuera un eficiente hospital general, a la población respecto a tal gestión. Él al igual que todos los profesionales de la salud, se oponían a la disgregación de servicios que hoy afecta y cobra víctimas mortales, incluso donde nunca las hubo, incluyendo las del programa materno infantil, tema tan

triste, del cual se prefiere no hablar, pero él tuvo que decir que no se llevaría a cabo tal faena mientras en realidad ya se estaba ejecutando ante los rostros impotentes de todos los que esperaban un respetuoso alegato.

Altamente provechoso sería, permitir realizar encuestas para saber cómo se elige al presidente cubano, muchos de los mismos implicados en tales elecciones no poseen la esclarecedora respuesta que ponga sobre la mesa por qué no participa la población en la elección directa de quien o quienes dirigen el futuro y el lastimoso presente de tantos cubanos sin poder adquisitivo para sufragar los gastos que hoy acarrea tener a alguien enfermo en la familia, luego de alejar y limitar los servicios de salud, a lo que se añade un menor acceso a los servicios de Ciudad de la Habana.

Pero en definitivas, qué valor puede tener saberlo, si lo cierto es que aún se ve en las boletas de una gran mayoría de los votantes la palabra HOSPITAL, sin que los incommovibles oídos sordos de quienes no se han atendido nunca en ninguno de sus servicios presten la menor atención. Existen servicios privilegiados para la población militar y también para los dirigentes, ¿Para quién es secreto que también poseen salarios por encima de la media poblacional?

Si en realidad se pudiera elegir, no estarían ahí los que producen tanto daño al pueblo sin escuchar sus clamores, no estarían al frente del país personas que nunca han sido trabajadores desprovistos, estos que se rodean de unos cuantos del pueblo para justificar y maniobrar resultados a favor de su prepotencia. Si no es así que alguien responda, ¿Quién decidió por encima de los reclamos de pobladores y entendidos, privar de tales servicios a la población de un área tan extensa y distribuirlos caprichosamente para crear mayor malestar y gastos muchas veces incoasteables? ¿Quién tiene ese poder de elegir y decidir mayor que el pueblo? No venga a mí, primero realice usted mismo las encuestas.

¿A usted le gustaría saber como continúa repercutiendo hoy la antidemocrática toma de decisiones en esta área tan sensible? Le mostraré su influencia actual.

Los trabajadores de farmacia, no pertenecen ya hace mucho tiempo al sistema de Salud. ¿Quien decidió separar estas dos etapas de una misma esfera íntimamente vinculadas? Esas mismas personas informaron tres días antes del pago a dichos trabajadores que se decidió pasar a sueldos mínimos a sus trabajadores, esto significa, a 225 pesos cubanos, equivalentes a 9 pesos convertibles. Todos sabemos lo que eso significa a la hora de sentarnos a la mesa. Pero veamos algunos detalles:

La farmacia de la plaza, cita en avenida 80 (Rotonda) Guanajay, de horario diurno, tuvo un sobrecumplimiento del 130%, si embargo recibieron igual trato.

De más está contar el reembolso generalizado en todo el municipio que como respuesta recibió tal medida. ¿Cree usted que en realidad estos trabajadores irán satisfechos a las urnas, sabiendo que aquellos que deben responder por sus votos se muestran indiferentes? ¿Cree usted que serían reelectos aquellos que cometen continuamente errores porque no padecen sus consecuentes males?

Lo más curioso de todo, jamás escuche decir tan solo una disculpa.

\* **Cubano de a Pie.**



**Yosdanis Blanco Hernández**  
Periodista Ciudadano

## Desagüe vs vertedero

**Artemisa.** Inquieta a la comunidad las condiciones higiénicas sanitarias en que se encuentran los residentes en la zona conocida como Reparto Nuevo, La Matilde; sobre todo, cuando arriba la temporada lluviosa. La inexistencia de un sistema de drenaje y alcantarillado hace que se inunden las vías de acceso, después de caído los primeros aguaceros.

La afectación más seria ocurre desde la Calle 55 hasta la 59. Pero, no sólo es motivo de preocupación la subida momentánea de los niveles de agua. Por ser un lugar bajo dentro del entorno ciudadano, se estanca el agua varios días como consecuencia de los escurrimientos de otras regiones de la ciudad.

Desde hace más de treinta años, la comunidad presenta problemas de esta índole. En un esfuerzo de mucha fanfarrea el Gobierno Municipal emprendió una obra hidráulica, que intentaba solucionar el desagüe en la zona; pero todo aquello terminó en un vertedero de basura y desperdicios sólidos. Ahora, al estancamiento de agua se le suma la fetidez de los desechos vertidos. Siempre, con la preocupación de que pueda surgir algún tipo de enfermedad o virus que afecte la salud de todos. “El Gobierno llegó a poner hasta un letrero que prohibía arrojar basura y otras bazofias en estos lugares, so pena de ser requerido por la ley. Sin embargo, absolutamente nadie chequeó este problema. Ni los delegados, la policía, partido ni el cuerpo de inspectores perteneciente al Gobierno, que bastante multa ponen a los infelices. ¿Quién va a resolver este problema?”, palabras de una vecina que prefirió el anonimato.



Canal de desagüe



## Sin agua El Dagame

**Yordanis Ojeda Rosabal**  
Periodista Ciudadano

**Alquizar, Artemisa.** A punto de colapsar se encuentra la vida interna de la localidad El Dagame por la ausencia reiterada de agua. Hace varios meses que existen problemas serios en el suministro del líquido. La situación más crítica se presentó el día 25 de abril, cuando varias familias se quedaron sin almorzar y sin comer porque no había agua para hacer nada.

Ante tales circunstancias, la señora Melba, una de las más afectadas por tener dos nietas pequeñas, ha ido varias veces al Gobierno de Alquizar a plantear el problema. En una ocasión, portando un saco con los culeros de las niñas embadurnados de heces fecales, se presentó en el Consejo de Administración Local. Al día siguiente, fueron y revisaron las tuberías. En tal ocasión, la gente pudo coger un poquito de agua. Unos días después, continuó la crisis.

La moto bomba la ponen a funcionar 3 horas por jornada, en días alternos. Cuando la desconectan, a muchas casas no ha llegado nada. Según comentarios de algunos vecinos y en presencia de este reportero, un grupo de lugareños pretenden reunirse para ir al Gobierno Provincial a pedir solución. Estas personas, son del criterio que las autoridades municipales están permeadas de inercia burocrática e incapacidad, para resolver las dificultades de la comunidad.

“Aquí, lo que hace falta es empatar unos tubos hasta la última casa y poner un tope para que el agua retorne y llene la tubería. Aparte de eso, ya son muchas casas. Que metan 6 pulgadas de agua, para que tu veas que se acaba el lio”, dijo Manuel Miranda, vecino del lugar.



**Yuniel Otero Valdés**  
Periodista Ciudadano

## El Mirador

**Artemisa.** La preocupación principal en el ciudadano común, en la localidad El Mirador, es el agua. El abastecimiento del líquido es crítico hace cuatro años. La situación genera molestias y enardecidos comentarios entre los vecinos que habitan las plantas superiores de los edificios multifamiliares. El tema es reiterativo en reuniones cederistas y las asambleas de rendición de cuenta del delegado a sus electores.

Entre tanto, se suma a la polémica una fosa comunitaria que

vierte excrementos y aguas albañales en la vía pública de la comunidad, perteneciente al poblado Cayajabos, kilómetro 19, en la carretera a Cabañas. El mal olor y el riesgo epidemiológico lacera la tranquilidad del vecindario. La apatía del MIN-SAP (Ministerio de Salud Pública) y sus inspectores ante la disyuntiva es evidente, en antagonismo a las imágenes televisivas.

Un trabajador de la granja militar, que solicitó el anonimato, expresó: “Somos los olvidados, al parecer aquí no viven personas. No tenemos ni agua ni transporte y vivimos entre la mierda. Solo nos queda para solucionar la situación buscar un poco de petróleo y una pipa que nos traiga el agua con nuestros propios recurso”. Y agregó: “Estamos cansados de tantas mentiras, nos hemos dirigido al Partido, al Gobierno y nadie nos hace caso”.



Fosa reventada en el medio de la vía



**Alberto Castaño Echenique**  
Periodista Ciudadano

## El peloteo

**Candelaria, Artemisa.** Sin mediar Crazón entendible para un litigio, se encuentra el ciudadano Hanói Castellano Oseguera, víctima del burocratismo y la morosidad de los funcionarios de la DMA (Dirección Municipal de Agricultura) del municipio Candelaria. Sus visitas han sido reiteradas a la entidad. La finalidad: obtener la propiedad de las tierras de su suegro, ya fallecido. Terreno que Castellano Oseguera ha trabajado toda su vida.

En contraposición a lo estipulado por las nuevas normativas del Ministerio de la Agricultura, ley 300, las tierras en cuestión permanecen ociosas, a pesar de ser solicitadas por Hanói. En su visita, Castellanos, fue atendido por Ezequiel Martínez, delegado de

dicho organismo, ubicado en carretera Soroa, kilómetro 1.

Para sorpresa de Hanói, su petición fue denegada, a pesar de las pruebas aportadas. En reclamo a tales imprevistos decide dirigirse al órgano provincial, en la ciudad de Artemisa, donde le informan que debe interpelar



Finca de Hanói Castellano Oseguera

a las autoridades municipales que emitieron el decreto en su perjuicio. Sin tomar en cuenta su reclamación, la entidad local falla a favor de las partes contrarias, otorgándole el certificado de propiedad.

“Yo no entiendo la ley 300. Dice que a los 6 meses y un día el que no le haya dado utilidad a las tierras las pierde. Las leyes son para todo el mundo no para manipularlas a su antojo. Yo he ido al Partido, Fiscalía Municipal y Provincial, Poder Popular, Agricultura, denunciando la ilegalidad y corrupción. Lo que han hecho es darme por loco. Yo continuo afligido por esta situación y las tierras continúan cubiertas de yerbas”, palabras de Hanói Castellano Oseguera.



**Misleidys Sierra Hernández**  
Periodista ciudadana

## Sudando en ARTEX

**Candelaria, Artemisa.** Califican los clientes como una situación irracional, destinada a resolverse en otro siglo, las irregularidades que persisten en la tienda ARTEX, del municipio Candelaria. Las reglamentaciones vigentes para disminuir el consumo eléctrico del establecimiento comercial menguan el confort de los pobladores, que necesitan accesorios escolares, confecciones textiles y otros productos.

Acceder a dicha instalación ubicada en Avenida 35, entre 36 y 38, constituye un acto de suicidas en las tardes veraniegas. La restricción ministerial

de suprimir el servicio de aires acondicionados y la ausencia de bolsas de nailon, genera malestar, copiosas gotas de sudor y eventos de partir rumbo al policlínico, en ancianos y embarazadas. La presión arterial sube mientras desciende la excelencia en los servicios y la ineficacia laboral y administrativa.

Lázaro Hernández, cliente de la red comercial, expresó: “Es increíble que sucedan cosas como estas. EL pueblo deja su salario en este lugar y continúan estos problemas que molestan al cliente. El aire acondicionado lo quitan para ahorrar electricidad

y el cubano que sude y se desmaye esperando en la cola. Hasta las trabajadoras tienen que salir y sentarse en el portal del local, a coger un poco de aire”.



Tienda ARTEX

## Conoce tus derechos

**V-Derechos Culturales:** Estos derechos contemplan la celebración y protección de las tradiciones y creatividad de la humanidad.

**1-** Toda persona tiene el derecho a disfrutar de la cultura y el avance cultural y científico sin interferencia del estado, **2-** Todo gobierno tiene la obligación de promover, conservar y desarrollar las actividades culturales y científicas, principalmente aquellas de valor universal, **3-** Toda persona tiene derecho a la libre participación en actividades culturales y de hacer uso de los beneficios científicos, **4-** Toda persona tiene derecho a beneficiarse y de proteger cualquier material científico, literario o artístico del cual es autor y de ir en búsquedas científicas o creativas

sin interferencia del estado, **5-** Toda persona tiene el derecho a disfrutar de la cultura y el avance cultural y científico sin interferencia del estado, **6-** Todo gobierno tiene la obligación de promover, conservar y desarrollar las actividades culturales y científicas, principalmente aquellas de valor universal, **7-** Toda persona tiene derecho a la libre participación en actividades culturales y de hacer uso de los beneficios científicos, **8-** Toda persona tiene derecho a beneficiarse y de proteger cualquier material científico, literario o artístico del cual es autor y de ir en búsquedas científicas o creativas sin interferencia del estado.

Por: Lic. Yelky Puig Rodríguez

Para más información sobre nuestro periódico visítenos en el sitio web: [www.iclep.org](http://www.iclep.org)



Nacionales

Isaac Delgado en gala contra la homofobia

El popular salsero Isaac Delgado será la atracción principal de la Gala contra la Homofobia y la Transfobia que se efectuará en el Teatro Carlos Marx de La Habana. Delgado, censurado durante más de seis años en los medios oficiales por emigrar a Estados Unidos, tiene actualmente una intensa labor musical dentro de Cuba y parece ya reinsertado dentro de la vida artística de la isla luego de su concierto en Artemisa por los festejos centrales del 61 aniversario del asalto al Cuartel Moncada, el pasado julio.

Hostigan a la artista Tania Bruguera

Bruguera fue interceptada al salir de su casa con un grupo de asistentes a la performance en la cual, durante 100 horas, se leyó el libro *Los orígenes del totalitarismo*, de Hannah Arendt.

“Me asesoré con un abogado y, legalmente, tenía todo el derecho de salir de mi casa con mis amistades. Por la ley no fue que me interceptaron”, afirmó. Añadió que la Seguridad del Estado movilizó a la zona ancianos y personas vestidas de civil que estarán preparadas para uno de los llamados “actos de repudio”.



Internacionales

Dos proyectos de ley sobre Cuba rivalizan en el Senado

Una propuesta bipartidista, identificada como Ley de Progreso Digital y de las Telecomunicaciones en Cuba (Cuba DATA, en inglés), pretende levantar las restricciones vigentes para que compañías de telecomunicaciones e internet puedan realizar operaciones directamente en la isla. “Cuba es uno de los países menos conectados del hemisferio occidental, lo que deja a muchos cubanos sin acceso a internet en asuntos como el desarrollo empresarial, el debate político y las comunicaciones personales”, señaló un comunicado de los patrocinadores del proyecto. “Los teléfonos inteligentes también son raros en Cuba y los pocos cubanos que tienen acceso a tecnología móvil están limitados a servicios de voz y mensajería”.



Yordanis Ojeda Rosabal  
Periodista Ciudadano

Sufren mujeres embarazadas

**Alquizar, Artemisa.** De abusivo y trato poco profesional puede catalogarse lo que está sucediendo en el policlínico docente doctor Adrián Sansarico. Las mujeres en estado de gestación son víctimas del descontrol que impera en el sector de la Salud Pública: largas horas en espera, con la incertidumbre si al final de la mañana recibirán atención facultativa. La consulta de genética médica es un ejemplo.

Este centro asistencial está ubicado en la Calle 35, entre 46 y 48. El día 21 de abril más de 25 mujeres embarazadas, en condiciones difíciles, sin asientos para todas, calor agobiante, etc., esperaron horas para acceder a una consulta de genética. Algunas deben viajar largas distancias desde varios asentamientos rurales. Ante los pies hinchados por el largo periodo de pie y las quejas de algunas embarazadas, la institución sanitaria, no ofreció respuesta ni solución.

La doctora que atiende esta consulta, por lo general, llega entre las 10:00 Am a 11:00 Am. Llegar antes de ese horario le es imposible, pues debe pasar todo los martes para inyectarse por el hospital Ciro Redondo, coincidiendo con la consulta de genética que ella brinda. Lo lamentable del caso es que las autoridades del sector no se dan por enteradas; haciendo caso omiso a los diversos reclamos de la comunidad.

Muchas de estas futuras madres, al vivir en lugares apartados tienen que salir de madrugada para recibir consulta. La embarazada Yilatwy Alonzo Warera, quien vive en la localidad El Dagame, a más de 12 km del lugar, llegó sobre las 8:40 Am a consulta y salió a las 3:05 Pm, sin ingerir alimentos. Otras mujeres, provenientes del asentamiento El Corojal, llegaron a las 7:00 Am y salieron a las 2:00 Pm.

“No es fácil, esto es demasiado, uno llega temprano para poder irse lo más rápido posible para la casa y siempre es lo mismo. Tenemos otros niños chiquitos que atender. A veces, tengo que estar parada y aquí no hay ni agua para tomar”, palabras de una embarazada que prefirió el anonimato.



Policlínico Dr. Adrián Sansarico

Y todavía, no quieren que deserten



Dolores Eleine Muñiz Cabrera  
Periodista Ciudadana

**Artemisa.** Un deportista, considerado un prospecto, vive junto a su madre en condiciones de insalubridad y abandono. En el anexo de una instalación adscrita a un organismo deportivo, la familia sobrevive sin el mínimo de condiciones hidráulicas y sanitarias. También, carecen de seguridad puertas y ventanas.



Familia de Yoan Moreno

Según cuenta la madre, María del Carmen Martínez Gonzá-

lez, es difícil para un joven que debe concentrarse en los entrenamientos saber que su madre no tiene un baño decente donde realizar sus necesidades fisiológicas. En más de una ocasión, el Gobierno Municipal ha prometido ayuda, la cual, nunca se materializó.

Un funcionario del INDER (Instituto Cubano de Deporte y Recreación), quien funge como padrino del deportista, hace un año atrás realizó una visita a su casa para preocuparse por las condiciones de vida del muchacho. De su estancia, sólo se han obtenido promesas incumplidas.

En el 2005 viajó a Japón por sus resultados en el deporte y participó en el sub 23 de su especialidad. A su regreso, los

méritos a su consagración solo alcanzaron para el reconocimiento del delegado actual Julio Cesar. Además de un fiesta modesta y un regalo. La atención a las condiciones precarias de habitabilidad quedó fuera del agasajo oficial.

“Por eso, todos los días se va un pelotero. Y eso que son a los que mejores atienden. Yo llevo tiempo viviendo en este barrio y ese muchacho y su mamá viven que parecen indigentes. Tú sabe lo que es que no puedan sentarse en una taza para hacer sus necesidades. Chico, así no se puede entrenar. Y si le dan un filo se pira”, palabras de un vecino de Cortico. De esa manera, los allegados nombran al deportista.



## Seis años después del ciclón



**Armando Peraza Hernández**  
Periodista Ciudadano

**S**an Cristóbal, Artemisa. Desde el año 2008 espera un ciudadano por la caridad oficialista. Entre papeles, visitas de comisiones y promesas incumplidas han transcurrido más de 6 años. José Luis Rodríguez Abreu, sospecha que la no solución del caso está relacionada con su activismo a favor de los derechos humanos dentro de la isla.

Abreu, víctima de los ciclones Gustav y Aik, vive en la Calle Mario Gonzáles, interior No 1, municipio San Cristóbal. Desde el mismo 2008 su casa fue catalogada en derrumbe total; y, aún en el 2015, vive a la espera de una razón que le permita ampliar y mejorar sus precarias condiciones de vida.

El afectado ha recibido las visitas de las comisiones pertenecientes a Vivienda y Partido Municipal. De todo aquello, surgió el turno número 37 para resolver su situación, pero nada sucedió. A un reclamo suyo, el delegado del Poder Popular de Santa Cruz de los Pinos, localidad enclavada en el mismo municipio, replicó que estaba difícil responder a su asunto, pues él era un activista de los derechos humanos.

“Fui 2 veces al partido de san Cristóbal y discutí con ellos, pero no les importó nada. Me engañaron. Como cubano tengo derechos; y necesito no solo ser escuchado y atendido, sino también a recibir igual trato que el que reciba cualquier ciudadano que emita una queja. Fui



**José Luis Rodríguez Abreu en su Vivienda**

esperanzado por el desespero de mi situación y me rechazaron como si fuera una cucaracha”, palabras de José Luis Rodríguez Abreu.

## Artemisa, ciudad sin hotel



**Jorge E. Lazo Díaz**  
Periodista Ciudadano

**Artemisa.** Es inconcebible que la ciudad cabecera de una provincia de tránsito, en su perímetro urbano, no cuente con al menos un hotel. Desde hace más de 10 años, tanto lugareños como forasteros, deben acudir a las carísimas rentas particulares de apartamentos, para lograr guarecerse de la intemperie. Los visitantes de otras regiones del país quedan atónitos ante semejante negligencia.

La última instalación de ese tipo en la región, situada en la Calle 50, esquina 27, llamada Hotel Campo Amor, yace envejecido, destruido y olvidado. Obra que fue construida en el año 1911; y es el único que, aunque maltrecho y sin prestar servicio, aún queda en pie. La causa por la cual cerró sus puertas fue una reparación capital, que hasta la fecha y después de transcurrida una década continúa inconclusa.

Al parecer, 10 años no alcanzan para la reparación de dicha obra arquitectónica. Sin embargo, se malgasta recursos como pintura en esta obra no concluida para aparentar que sí lo está. Dicha maniobra de camuflaje, se repite con el objetivo de mostrar una imagen falsa del lugar, cada vez que la ciudad está próxima a un evento político o cultural; como lo ocurrido en la última feria del libro.

“No sé qué piensan los que mandan en Artemisa para arreglar este hotel. Muchas parejas jóvenes lo necesitan, pues el salario no nos alcanza para ir a donde los particulares. Y otras parejas como nosotros que no tienen posibilidad de convivir juntos, por el mal del hacinamiento”, declaraciones de Esther, ciudadana Artemiseña, que junto a su esposo se ve afectada.



**Hotel Campoamor**

### Pasajes Bíblicos

◆ Más este es pueblo saqueado y pisoteado, todos aquellos atrapados en cavernas y escondidos en cárceles; son puestos para despojo, y no hay quien libre; despojados, y no hay quien diga: restituid. ¿ Quien de vosotros ohira esto? ¿ Quien atendera y escuchara respecto al porvenir? . **Isaías 42: 22; 23**

### Corazones que hablan

◆ Hola a todos los que de una forma u otra forman parte del majadero de artemisa. Ya era hora de que alguien tomara la decisión de abrirle los ojos al pueblo artemiseño, se que el camino a recorrer tendrá muchas dificultades, y me alegraría mucho saber que estas no podrán silenciar las ideas y el espíritu, que en otros han quedado sin voz, por eso los animo a que luchen con todo su corazón. Para que el majadero de artemisa llegue a cada ciudadano de la provincia. Me despido no sin antes desearles todo lo bueno y toda la prosperidad en su lucha, hasta pronto, Carlo.

“Perseverar en el cumplimiento de tu deber y Guardar silencio, es la mejor respuesta a la calumnia”.



Jorge Washington



## Sustituido Víctor Mesa como director del equipo Cuba

Las autoridades beisboleras cubanas anunciaron este jueves la designación de Roger Machado como mánager de la selección que asistirá a los Juegos Panamericanos Toronto 2015 en sustitución del polémico Víctor Mesa, quien llevó las riendas del principal elenco antillano desde 2013.

Machado, quien guió a los Tigres de Ciego de Ávila a la conquista del título nacional este año, estará al frente de una preselección de 35 peloteros que fue dada a conocer en el salón Adolfo Luque del estadio Latinoamericano, y de la cual emergerán los 24 jugadores que viajarán a Canadá del 10 al 26 de julio, según informó el Director Nacional de Béisbol, Heriberto Suárez.

Los escogidos también representarán a Cuba en el tope amistoso con una selección universitaria de Estados Unidos, fijado para celebrarse en el estado de Carolina del Norte entre el 1 y el 6 de julio.

Los 11 restantes que no integren el equipo pasarán a formar parte de la selección que asistirá al torneo de Rotterdam, Holanda, del 19 al 26 de julio.

### Sin explicaciones

Sin embargo, el nombramiento de Machado no estuvo acompañado de explicaciones sobre la exclusión de Mesa, aunque hubo preguntas de los periodistas al respecto, según conoció *Café Fuerte*.

La salida de Víctor Mesa, la cual debió suceder en 2017, forma parte del regreso a una filosofía de trabajo por la cual se nombran a los directores de cara a los eventos puntuales y no por periodos de tiempo establecidos.

Hasta el momento Mesa había estado presente en todos los

seleccionados cubanos a eventos internacionales, ya fuese como figura principal o asesor, por lo que llama la atención su ausencia en toda la plantilla.

La presión popular y los pobres resultados en los torneos internacionales en los que participó al frente del equipo Cuba condicionaron la decisión de sustituirlo. Como mentor del equipo Cuba que asistió al III Clásico Mundial de Béisbol, el en el 2014, fue eliminado en la segunda vuelta y no pudo pasar a la semifinal.

Mesa no fue mencionado en ninguna de las responsabilidades para la preparación del equipo élite cubano. Los auxiliares de Machado serán José Luis Rodríguez Pantoja, Alexander Ramos, Jorge Ricardo Gallardo y Mario Vega. Como preparador físico fungirá Víctor Figueroa, mientras que Rodney Aguir y



Víctor Mesa

Tomado de (Café Fuerte)

Raciel Sánchez actuarán como entrenadores de pitcheo.

Carlos Lois se desempeñará como jefe técnico y los ex estelares Germán Mesa y Omar Linares colaborarán en la preparación del equipo.

## ¿ Por qué, necesitados de respuestas ?

- ♦ ¿ Por qué, la leche que despachan en las bodegas del municipio candelaria, nadan en ella garrapatas e insectos? Misleidys.
- ♦ ¿ Por qué, el pan normado, continua llegando a las bodegas con tan mala calidad? Caridad.
- ♦ ¿ Por qué, los omnibus Yutong, que transportan pasajeros desde la cabecera provincial artemisa, hasta la Habana, muchas veces se quedan boteando en la capital, afectando el servicio a los artemiseños y el bolsillo tambien ? Roberto .
- ♦ ¿ Por qué, el gobierno hace caso omiso a la familia Manso de Contreras, por el reclamo de una herencia? Raudel Contreras.
- ♦ ¿ Por qué, continua siendo tan pesimo el servicio de navegacion por internet, siendo el mismo exageradamente caro; acaso esto no es maltrato a la poblacion, por que no respetan los derechos del cliente? Raul.



### Consejo de redacción

**Director:** Raúl Velázquez Valdés

**Editor:** Roberto Moreno Rodríguez

**Redactor:** Yoandris Aledo Valdés

**Colaboradores:** Alberto Castaño Echenique; Yosdanis Blanco Hernández; Armando Peraza Hernández; Dolores E Muñiz Cabrera; Misleidys Sierra Hernández; Yuniel Otero Valdés; Yordanis Ojeda Rosabal; Jorge Enrique Lazo Días.

**Sede:** Calle 11 # 5006 e/ 50 y 50 D Rpto: Toledo, Municipio Artemisa, Provincia Artemisa.

**Email:** [robortocopieldeoso@gmail.com](mailto:robortocopieldeoso@gmail.com)

**Teléf. Móvil :** 58290702 , 47 353884

[rwpatriotadecuba@gmail.com](mailto:rwpatriotadecuba@gmail.com)

52381580

[raulvelazquez@nauta.cu](mailto:raulvelazquez@nauta.cu)

